



若き心

集まるどころ 6月 (NO3)

茅ヶ崎市立鶴が台中学校長 山口 茂

令和4年6月3日

教育実習

5月9日（月）から5月27日（金）までの3週間、教育実習が行われました。

岩清水先生は甲斐先生に指導していただきました。学級は1年1組、教科は1年生の国語でした。松尾先生は大丸先生に指導していただきました。学級は3年1組、教科は全学年の保健体育でした。

実習の期間中に運動会があり、当日は、それぞれのクラスの生徒と一緒にグラウンドを走り回っていました。5月26日（木）には研究授業も行い、無事3週間の教育実習を終了しました。

皆さんの中にも、何年か経って教育実習で鶴が台中学校に戻ってくる人がいるかもしれませんね。

保護者会全体会

5月11日（水）に保護者会の全体会がありました。今年度は新型コロナの対策で懇談会が開催できませんでしたので、各クラスから保護者代表を選出することができませんでした。そこで、4月にご提出いただいたアンケートをもとに、学年の先生からお電話させていただき、クラスの枠を取り払い、学年から6人～8人の代表を決めさせていただきました。おかげさまで、保護者会代表会を開催することができました。

全体会でそれぞれの学年の代表者が決まり、運営委員会にうつりました。学校全体の代表は3年4組の沼田さんの保護者が引き受けてくださいました。

運営委員会の後に、令和5年度から導入する新しい基準服についてトンボ学生服の方と話し合いました。色合いやデザインは昨年度の3月に決定していましたが、ネクタイの色や柄、ボタンなど細かな点について今回話し合って決めました。これで、最終的に新しい基準服が決定しました。

運動会

5月21日（土）に運動会が行われました。当日は曇りのち雨という微妙な天気予報でした。しかし、グラウンドの状況は良好で8：30の時点では雨も降っていませんでしたので実施することにしました。

整然と始まった開会式では、実行委員長の話や私の話、選手宣誓などが行われました。

全校体操の後は、各学年選抜選手による100m競走でした。途中でポツポツと雨が降ってきましたが何とか競技を続けました。続く600m競走や1000m競走では、小雨の中生徒が最後まで力走してくれました。

そこで、雨脚が強くなり、グラウンド状態が悪くなってしまいました。安全に競技を続けることができないと判断して、土曜日はここまでで中断にしました。天候により中断した場合、運動会の残りをどうするか事前に茅ヶ崎市の教育委員会とも相談していたので、続きは5月24日（火）に行うことにしました。

代休明けの24日（火）は朝から良いお天気で、気温もグングン上がり、熱中症を心配しなくてはならないほどでした。

部活動の大会の結果

【陸上競技部】

4月29日（金祝）・30日（土）に横浜の三ツ沢陸上競技場で神奈川県中学校陸上競技選手権大会が行われました。鶴が台中学校の選手の皆さんは、それぞれの種目で頑張りましたが、上位入賞はできませんでした。

また、5月8日（日）に柳島スポーツ公園競技場で茅ヶ崎市陸上競技選手権大会が行われました。この大会でも上位入賞はできなかつたようですが、それぞれ自分の目標に向けて全力を出してくれました。

【男子ソフトテニス部】

4月29日（金祝）に松林中学校で湘南大会の個人戦が行われました。藤川さん・中村さんペアが出場し、1回戦は勝ちましたが、2回戦で北陽中学校のペアに敗れてしまいました。

4月30日（土）には円蔵中学校で団体戦が行われました。結果は残念ながら1回戦敗退でした。

【女子ソフトテニス部】

4月29日（金祝）に寒川東中学校で湘南大会の個人戦が行われました。星さん。関屋さんペアは2回戦で負けてしまいましたが、川喜多さん・新沼さんペアがベスト16に入りました。

4月30日（土）には松浪中学校で団体戦が行われ、湘南大会ベスト8になりました。

【女子バレーボール部】

4月29日（金祝）に黒田杯争奪令和4年度三市一町バレーボール大会が行われました。初戦の相手は善行中学校です。1点を争う好ゲームで、結果はセットカウント2-1で勝利をあげることができました。次の対戦相手は寒川東中学校でした。この試合は、善戦しましたがセットカウント0-2で敗れてしまいました。

【剣道部】

春の大会の湘南大会が行われました。

4月29日（金祝）は湘洋中学校で男子の大会が行われました。

団体戦では、予選リーグで玉縄中学校に4-0で勝利し、旭が丘中学校に本数勝をし（勝ち数が同じ場合“一本”を多くとっていた学校が勝利になる制度です）、予選1位で決勝リーグに進みました。決勝の1回戦の鎌倉学園中学校には本数勝ちしましたが、湘洋中学校には1-3で敗れてしまいました。結果は、湘南ブロック準優勝でした。7月3日（日）に行われる県大会でも頑張ってください。

個人戦では3年生の藤井さんが4位に入賞し7月9日（土）に行われる県大会に出場します。

4月30日（土）は藤ヶ岡中学校で女子の大会が行われました。

団体戦では、予選リーグで岩瀬中学校に3-1で勝利しましたが、続く六会中学校には1-4で敗れてしまい、順位決定リーグに進むことになりました。順位決定リーグでは、藤ヶ岡中学校に2-1で勝ち村岡中学校に1-4で敗れた結果、湘南大会で5位になりました。女子も7月3日（日）に行われる県大会に出場することができました。

個人戦では、全員全力で戦いましたが上位に入賞して県大会に出場する選手はいませんでした。

【卓球部】

5月1日（日）に藤沢の秋葉台文化体育館で団体戦の湘南大会が行われました。

男子は、大清水中学校には勝ちましたが村岡中学校には敗れてしまい、予選リーグで敗退してしまいました。

女子は、予選リーグで北陽中学校と滝の沢中学校に2連勝し決勝トーナメントに進出しました。決勝トーナメントでは、松浪中学校に勝ちましたが、準々決勝で円蔵中学校に敗れてしまい、ベスト8になりました。

土曜参観

5月28日(土)に土曜参観を行いました。今年度も各ご家庭2名までという制限を設けましたが、それ以外はそれぞれの保護者に「密にならないようにご配慮ください」というお願いをするだけで特に制限を設けませんでした。

朝一番から教頭先生と交代しながら正門で受付をやっていましたが、保護者の皆様のご配慮のおかげで、一時期に大勢の保護者が殺到することもなく、安全に土曜参観を終えることができました。

なかには「午後、部活動の見学がしたいのですけれど、どうすればよいですか」とおっしゃる保護者がいました。“部活動の見学とあわせて、午後の授業を見学しに来る保護者が多いかもしれない”と考えてくださって、授業参観は午前中に、一旦自宅に戻り午後再度学校に来て部活動見学をくださった保護者がたくさんいたように感じました。ご協力ありがとうございました。

新型コロナの関係でいろいろな制約がある中で、こうした保護者の気遣いがとてもうれしく思えました。ありがとうございます。

こども応援丸体験学習会

5月28日(土)の土曜参観の日の放課後に、「こども応援丸の体験学習会」を行いました。こども応援丸は、毎週木曜日の夜7:00から香川公民館の2階で学習会を行っています。

鶴が台中学校では、昨年まで夏休みに行ってきたサマースクールを今年度から廃止し放課後の学習を「こども応援丸の学習会」に集約することになりました。

こども応援丸のボランティアの先生方にその話をお伝えしたところ「サマースクールがきっかけになって、こども応援丸の学習会に参加してくれていた生徒が何人かいたので、こども応援丸としてはちょっと残念です」というご意見をいただきました。そこで、学校とこども応援丸で相談して“サマースクールの代わりに、土曜参観の日の放課後に体験学習会を実施する”ことになりました。

当日は、1年生から3年生まで、合計10名の生徒が参加しました。同じくらいの数のボランティアの先生方も集まってくださり、南棟4階の音楽室で学習会を行っていました。保護者の方も参観してくださっていて、とてもほのぼのとした時間だったと思います。

6月の学習会は、2日(木)・9日(木)・16日(木)・23日(木)・30日(木)の5回が予定されています。申し込みは5月17日に送信した保護者メールに、申し込みフォームのリンク先やパスワードがございますので、そちらからお願いします。

スマホやパソコンから申し込みができない方は、鶴が台中学校の教頭までお電話いただければ申し込みができます。

ちょっといい話

先日、学校運営協議会のメンバーの仲村様とお話する機会がありました。仲村様は、いつも新湘南バイパスの下の交差点で交通安全指導をしてくださっている方です。

その仲村様が「先日の運動会、たまたま通りかかったので北門の所からちょっと見させていただきました。生徒の皆さん本当に一生懸命頑張っていましたね」とお褒めの言葉をいただきました。

また「鶴が台中学校の生徒の皆さんは、本当によく挨拶をしてくれて、こちらまでうれしくなります。やっぱり、挨拶がいいですね。朝からすがすがしい気持ちで1日をスタートできます」ともおっしゃっていました。

皆さんは鶴が台中学校のことしかわからないと思いますが、うちの学校の生徒は本当によく挨拶をしてくれます。出張などで台中にいらっしゃった他校の先生方が口をそろえて「気持ちよく挨拶してくれる生徒が多くていいですね」と言ってくれます。

皆さんのことを大好きな校長は、「そうでしょう。台中の生徒っていい子なんですよ」と、ついつい調子にのって自慢してしまいます。

7組のふれあいリレーからのスタートでした。1年生は入場門から、2・3年生は応援席から、頑張っている7組の仲間に大きな声援を送ってくれました。

次の1年全員リレーでは、各クラスバトンパスのミスもなく、クラス全員でバトンをつなぐことができました。抜きつ抜かれつのでッドヒートでした。結果は3組が1位でした。

2年生の学年種目のタイヤリレーでは、グループの仲間が一人乗るタイヤを他のメンバーで引っ張ってカラーコーンを回り、次のグループにバトンタッチするという競技です。あまり速くタイヤを引っ張ってしまうとタイヤに乗っている仲間が振り落とされてしまいます。乗っている人に気を遣いながら、できるだけスピードを落とさないようにカラーコーンを回るところが見どころです。見事優勝したのは4組でした。



続く種目は、3年全員リレーです。1年生とは違い3年生は体も大きくなり、走っている姿も迫力があります。途中、テイクオーバーゾーンを超えてしまい、戻ってバトンパスをやり直したクラスもあり、波乱含みの展開でした。最終的には1組が1位の栄冠に輝きました。

1年生の学年種目は台風の日です。1本の竹竿を4人の生徒で持ち、2つ置かれたカラーコーンを回って次のグループにバトンタッチする種目です。カラーコーンを回るとき外側の生徒は相当大的な遠心力がかかるため、竹竿を離してしまうことがあります。そうなるとその地点まで戻ってやり直しとなり、大きなタイムロスになります。練習が始まったころは、スピードが速すぎてみんながバラバラになっていましたが、運動会当日はどのクラスも上手にコーンを回っていました。優勝は1組でした。

2年全員リレーでは、36人の選手が100mずつ走ります。合計すると約4kmも走ったことになるのです。一人ひとりではグラウンド半周ですが、クラス全員で力を合わせると4kmもバトンをつないで走ることができるのです。クラスの思いを込め、皆でつないだバトンが一番早くゴールテープを切ったのは2組でした。

3年生の学年種目が始まる前に、3年生の各クラスでパフォーマンスを披露してくれました。どのクラスのパフォーマンスも工夫されていて見ごたえ十分でした。



パフォーマンス後に行われた学年種目は台中たわわちゃんです。竹竿によじ登りリングをひっかける競技です。応援席の前から校舎の方に向かって3人組や5人組で縄跳びをし、竹竿に着いたらリングを持って竹竿によじ登り、そのリングを竹竿の先端にひっかけます。かわいかったのが“靴をそろえてあげる生徒”。竹竿にのぼる生徒は登りやすいように裸足になります。その時竹竿の下に靴を脱ぎ棄てていきます。その靴を一緒に縄跳びをしてきた仲間が“履きやすいように”きれいにそろえてあげているのです。その光景がなんとなく“台

中らしい”と思えました。結果は1組が1等賞でした。

その後、女子の選抜400mリレーと男子の選抜800mリレーが行われました。

全ての種目を終えて、総合優勝したのは、1年生が3組、2年生が4組、3年生が1組でした。

2日間に渡っての運動会で、なかなかモチベーションを保つことが難しかったと思いますが、閉会式では全員が晴れやかな顔をしていたように思います。